

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Viernes 22 de Noviembre de 1913

Núm. 2.936

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

En el Patronato Obrero

Dice, en su último número, «El Seglar Católico»:

«Cocina económica.—Durante el gripe, muchas lágrimas han derramado los necesitados, parte de ellas ha podido enjugar nuestra Cocina Económica.

A pesar de la subida de las subsistencias, hemos seguido dando a todos las mismas raciones, en igual cantidad y calidad. Muy agradecidos están por esto los obreros que se aprovechan de esta ventaja.

«Cómo ha podido hacerse este milagro económico? Sencillo: con la caridad de nuestros protectores y suscriptores que han estado a nuestro lado enviándonos el óbolo mensual.

Esta suscripción modestísima si aumentase con nuevos protectores en vez de bajar por defunciones frecuentes que han ocurrido, todavía podría hacer más con los necesitados y obreros.

Muchas familias, si conociesen la Cocina del Patronato, podrían salir de verdaderos apuros en la alimentación.

Todos los días a medio día hay platos de legumbres y de caldo de carne y principios de pescado y de carne, pudiendo llevarse en un puchero o cazuela donde quieran, valiéndose de un niño, de un criado o de la persona que quieran.

Otros hay que se comen las raciones en el espacioso y limpio comedor del Patronato.

Las personas caritativas compran bonos de pan, de sopa, de principio en el Patronato y a la puerta de sus casas los reparten a los que piden limosna, evitando de este modo que se malgaste el dinero.

El número de raciones despachadas hasta la fecha es de 180.469.

Para personas pudientes hay un comedorcito, separado del comedor grande y público.

«Almuerzo feliz.—Fue un almuerzo feliz el que tomaron en el Patronato un grupo de jóvenes, presididos por los Sres. Pomar, Valls y Trobat.

Exterioraron estos jóvenes la satisfacción que tenían de verse libres ya del contagio del gripe.

El domingo 17 de noviembre, después de oír misa y comulgar en Montesión, a las nueve y media de la mañana, cuando todavía resonaban en el patio los ecos de la brillante banda de cornetas y tambores de los Trecaceros, entraron en el amplio comedor y en él despacharon unas sopas y otras cosas muy sabrosas, acompañadas de unas grandes ensaladas regalo del joven Bartolomé Borrás.

Después del rezo acostumbrado y de un Padre nuestro en sufragio de los que habían sucumbido en la epidemia, hubo brindis entusiastas que tendían todos a la propaganda y amor al Patronato Obrero. Los hombres recomendaban a los jóvenes la constancia en las filas del Patronato».

Mercado de Inca

Almadrón, de 100'00 a 00'00 pesetas los 42'32 kg. (quintal).
Cebada del país, de 19'00 a 00'00 id.
Id forastera, de 00'00 a 00'00 id.
Avena del país, de 16'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.
Habas para cocer, de 30'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 27'00 a 00'00 id.
Id. para ganado, de 26'50 a 00'00 id.
Maíz, de 31'00 a 00'00 id.
Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 50 a 00'00 id.
Id. blancas, de 45 a 00'00 id.
Garbanzos, de 45 a 00'00 id.
Cerdos cebados, de 21'00 a 00'00 id. la arroba.

De Selva

Las incesantes y copiosas aguas de estos días han saturado nuestros campos, y los desagües-ubellones surten abundantemente; los terratenientes ven imposibilitadas sus faenas agrícolas y lamentan el retraso de la siembra, que por tardía tendrá que ser más activa y más intensa, y por tanto más costosa por falta de brazos.

—No se registra ninguna invasión gripal, y el estado general sanitario es excelente.

—Déjase sentir un frío nevoso, como en días de riguroso invierno.

—El Cabo comandante de la Guardia civil de ésta, don Vicente Noguera Juan, ha sido promovido al cargo inmediato de sargento; le felicitamos.

—El primer teniente de Ingenieros don Pedro Llabrés Sancho, de ésta, con residencia hasta hoy en Baleares, acaba de ser destinado a Melilla, sintiendo no poco su separación de la familia propia y amigos.

—Parece ya un hecho la adquisición en propiedad de una casa para residencia de las beneméritas Religiosas Franciscanas, en la filial de Moscarí; era ello una necesidad y un compromiso de honor de aquel vecindario, y su activo y laborioso Vicario actual, don Francisco Nadal Arrom, con una pertinaz porfía, que le honra, ha logrado y llevado a término lo que tantas veces eficazmen-

te se había intentado; merece por ello reconocida gratitud y dejará imperecedero recuerdo de su gestión en aquella Vicaría.

La decidida y eficaz cooperación de los mayores contribuyentes y correspondencia de todo el pueblo, honra a todos y es testimonio de su mucha estima y agradecimiento a aquellos ángeles de Caridad, las Hijas del Serafín de Asís.

Corresponsal

Selva, 20 Noviembre 1913.

La pulpa y los higos

La exportación a Francia

El Consulado francés nos remite la siguiente comunicación:

«La Comisión Francesa de compras en España hace saber:

1.º Que ha concluido todas sus compras de pulpas de frutas.

2.º Que muy probablemente no hará nuevos contratos por higos pasos, y

3.º Por este último artículo el Gobierno francés no permitirá en ninguna ocasión la entrada en Francia; y que todas las entradas hasta la fecha, con o sin permiso, han sido requisadas por la Intendencia Militar a precios inferiores de los pagados por la Comisión en los países de producción».

El naufragio

del «Angela»

Un donativo

La «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares» ha entregado cien pesetas a la viuda del piloto don Bartolomé Beltrán, que pereció en el naufragio del laúd «Angela», ocurrido en el puerto de Valencia.

El señor Beltrán iba en el «Angela» en calidad de patrón.

«Es digno de elogio el rasgo de dicha entidad bancaria.

Oposiciones

a escuelas

Creadas definitivamente por Real orden de 25 de Octubre último seis plazas de maestros de Sección para la Escuela práctica de niños agregada a la Normal de Maestros de esta capital, en cumplimiento de la Real orden de 5 de Septiembre próximo pasado, se convoca a los señores opositores don Miguel Vila Más, don Juan Ramis Ribot, don Francisco Fiol Juan, don Antonio Vidal Pons, don Juan Bover Fullana, don Damián Company Clar, don Francisco Salvá Amengual, don Juan Bautista Crespi Cánaves, y don Mateo Palmer Grau para que puedan hacer uso del derecho de tanteo que en dicha Real orden se determina.

El acto tendrá lugar en la Sección administrativa de primera enseñanza el sábado 25 del actual a las once de la mañana pudiendo concurrir los interesados personalmente o por persona debidamente autorizada por escrito.

Los opositores podrán elegir además de las plazas indicadas las escuelas creadas provisionalmente en esta provincia por Reales órdenes de 5 y 14 de Agosto último en las condiciones que se determinan en el número 7.º de la citada Real orden de 5 de Septiembre.

Dichas escuelas son las siguientes:
Felanitx, Porto-Colom mixta.
Felanitx, Carritxó, mixta.
Lluchmayor, Arenal, mixta.
Lluchmayor, Estanol, mixta.
San Juan Bautista, San Lorenzo, unitaria de niños.

Idem San Miguel id.
Idem San Vicente id.

Se habrá de adjudicar también la escuela de niños de Ariany (Petra) según orden de la Superioridad.

La enfermedad

reinante

Reapertura de clases

El Ayuntamiento de Marratxí ha acordado abrir nuevamente las clases en las escuelas de aquella villa, en atención a haber desaparecido ya de allí la enfermedad reinante.

Visita

Uno de los médicos de Pollensa visitó ayer al señor Gobernador para agradecerle las atenciones dispensadas a aquella villa con motivo de la epidemia gripal. Le enteró, además, de que ésta lleva en aquella villa una marcha satisfactoria.

Reunión en el Gobierno civil

Reparto de socorros a los pueblos

Por el Gobernador civil, señor de Rivas, fueron convocados ayer en su despacho el diputado a Cortes don José Socias y los Senadores señores don Bernardo Amer y don Juan Valenzuela, con objeto de proceder al reparto equitativo de la cantidad de

cuatro mil pesetas enviada por el Gobierno para socorrer a los epidemiados pobres de los pueblos de esta provincia.

Quedó acordado el reparto en la siguiente forma:

750 pesetas a Ciudadela; 500 a Ibiza; 200 a cada uno de los pueblos de Bañalbar, Estalenchs, Pollensa, Capdepera, Petra, Santanyi, Campos del Puerto, Porreras, Santa María y Binisalem; 150 a Fornalutx y María de la Salud, y 50 a Esporlas y Algaida.

A los demás pueblos de la provincia se les enviarán cantidades a medida que éstas se vayan recibiendo de Madrid.

Hoy dichos señores volverán a reunirse en compañía del Alcalde accidental, señor Barceló y Mir, para efectuar el reparto de las nueve mil pesetas enviadas para los epidemiados de Palma.

La Comisión de señoras

La Comisión de señoras que, al principio de la epidemia, tomó a su cargo la asistencia domiciliar a los enfermos pobres, instaló después, como ya dijimos, unos comedores para convalecientes.

Anteayer tenía la Comisión, para atender a los gastos de los comedores unas 5.000 pesetas.

En dichos comedores se reparten diariamente unas 200 raciones.

Como que el Ayuntamiento ha concedido 2.000 pesetas para dichos comedores, el número de raciones que en lo sucesivo se repartirán diariamente será de 220.

Banquete aliadófilo

Mañana, en la sala de fiestas del «Grand Hôtel», se celebrará un banquete para conmemorar la victoria obtenida por la «Entente» sobre los Imperios centrales.

La Comisión franco-española organizadora del acto nos participa que éste no tendrá ningún carácter político y que al mismo asistirán personas de todos los matices y opiniones.

Han sido invitados al banquete los Consules de las naciones aliadas.

Durante el acto cantará en el «Grand Hôtel» el «Orfeón Republicano».

Notas de Sociedad

De viaje

Ayer embarcó para Valencia, a bordo del vapor «Rey Jaime II», el Auxiliar Geómetra don Gabriel Cloquell.

También salió el Inspector de Emigración don José Estela, el capitán de la marinería don Juan Antich y el propietario don Mateo Ripoll.

—Ayer llegó, a bordo del vapor «Bellver», procedente de Barcelona, el capitán de fragata don Enrique Lapuente.

—Con motivo del fallecimiento de su madre, doña M.ª Josefa Ripoll, llegó ayer a Palma, procedente de Madrid, la señora doña Catalina Sampol, esposa del teniente coronel de Caballería retirado don Pedro Muntaner.

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Alicante, don José Sureda, don Joaquín Ferrer y don Jaime Enseñat.

Viatcada

Anoche fué viatcada, por haberse agravado en la dolencia que la viene aquejando, la distinguida señora doña María Martorell, esposa de nuestro particular amigo el médico y exalcalde de Palma don Jaime Font Monteros.

Deseamos pronta mejoría.

Del mar

Entradas

Esta mañana, a las ocho, ha entrado en este puerto el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Alicante.

Ayer entró el vapor «Bellver» procedente de Barcelona.

Esta mañana ha llegado a nuestro puerto el pallebot «Puerto de Andraitx».

Salidas

Esta mañana, a las siete, se ha hecho a la mar, con rumbo a Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Despachados

Para salir esta tarde, a las seis y media, está despachado el vapor «Bellver» para Barcelona.

Buques esperados

Esta tarde debe llegar a nuestro puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de la vecina isla de Cabrera.

Mañana es esperado en nuestro puerto, procedente del de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I».

Otras noticias

Limpio de fondos, ha atracado en el muelle, el pallebot «Nuevo Corazón».

Ha pasado a la dársena del «Mollet» el pallebot «Cala Major».

Nodriza

Se desea para criar en casa de los padres. Razón en Palma, calle del Rosario, núm. 4.

RON LEGITIMO

Y COGNACS Superiores

Despacho: Vda. ESBARRANCH e hijos, Santo Cristo, 4

Se recomienda los cognacs marca ESBARRANCH, son muy superiores por ser fabricados de vinos añejos, lo que representa ser especiales en elaboración.

Las Monjas

Grandes surtidos en géneros Negros para Luto

Mantos y medios mantos, velos y crespones

Se garantizan los NEGROS

Los socialistas

En la Casa del Pueblo celebróse anteañoche la anunciada asamblea socialista.

En ella se acordó adherirse a los bolcheviks de Rusia y el nuevo Gobierno de Alemania, pedir la jornada máxima de ocho horas para todos los oficios, el jornal mínimo de cinco pesetas y el retiro obrero.

Se abogó por la unión de los obreros para estar preparados para la «convulsión revolucionaria» que seguramente no tardará, al decir de los oradores socialistas, quince días en estallar.

Según noticias, varios sindicalistas catalanes llegados estos últimos días a Palma, vienen pronunciando discursos en reuniones que se celebran en Palma y en diversos pueblos.

Se atribuye a dichos sujetos el propósito de tantear el terreno en Mallorca para ver si lo encuentran abonado para la próxima intencionalidad revolucionaria.

De Sineu

El miércoles pasado, día 20, a eso de las seis de la tarde, falleció en ésta, después de muy corta enfermedad, y fortalecido con los Santos Sacramentos, que recibió con resignación y fervor edificantes, el Reverendo señor don Jaime Crespi y Gayá, Presbítero de esta Comunidad, tío de los Reverendos señores don Luis Crespi y Niell y don Francisco Crespi y Frau Presbíteros, y del señor Alcalde de esta villa, don Francisco Crespi y Niell.

Era el finado sacerdote ejemplar, muy apreciable por sus dotes personales y dotado de privilegiada inteligencia.

Durante el primer período, o primeros años, de ejercer su carrera sacerdotal, dedicóse con notable aceptación de la divina palabra.

Privado después, a causa de un desprendimiento en la retina, del uso expedito de la vista, obtenido el debido Indulto, vióse obligado a conmutar el rezo del Oficio Divino, y a celebrar diariamente la Misa propia de la Santísima Virgen.

Nuestro sincero pésame a su apreciada y distinguida familia, y una fervorosa plegaria al Cielo por el eterno descanso del virtuoso y estimado compañero.

Corresponsal

Sineu, 21 de Noviembre.

Vencimiento

de cupones

Venciendo en 1.º de Enero de 1919 el cupón número 69 de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1908, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta, el cupón número 38 de los títulos del 4 por 100 amortizable emitidos en virtud de la Ley de 26 de Junio de 1908 y el cupón número 110 de la Deuda al 4 por 100 exterior, la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, en virtud de la autorización concedida por Real orden de 19 de Febrero de 1905 y Real Decreto de 27 de Junio de 1908, ha acordado que desde el día 1.º de Diciembre próximo se reciban por esta Delegación de Hacienda sin limitación de tiempo, los de las referidas deudas del 4 por 100 interior, exterior y amortizable, y las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones civiles, Establecimientos de Beneficencia e Instrucción pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías y demás que para su pago se hallen domiciliados en esta provincia, observándose para la presentación de facturas las mismas reglas que en anteriores vencimientos así como las que se citan en la circular de 30 de Marzo de 1915 respecto al cupón de la Deuda perpetua al 4 por 100 exterior haciendo presente que los títulos amortizados deberán presentarse endosados en la siguiente forma: «A la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas para su reembolso». Fecha y firma del presentador, y llevarán unidos dichos valores los cupones siguientes al del trimestre en que se amorticen.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Clemente, mártir.
Cuarenta Horas.—Continúan en los Sagrados Corazones, dedicadas a la Madre del Amor Hermoso: Exposición y Misa a las seis de la mañana; a las diez y media, Misa mayor; por la tarde, a las seis, continuación del Triduo, y, después de un solemne ejercicio, se reservará S. D. M.

Otras funciones.—En San Felipe Neri. Adoración Nocturna por el turno de San Sebastián.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Soledad, en las Miñonas.

Sueltos y noticias

El Boletín del Obispado

Hemos recibido el último número del «Boletín Oficial del Obispado de Mallorca», correspondiente al 16 del actual mes de Noviembre. Publica el siguiente sumario:

«Del Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo: Edicto de Ordenación.—Prórroga de Edicto.—Letras Apostólicas concediendo indulgencias plenarias a los cofrades del niño Jesús de Praga.—Comisión especial de Cardenales: Sentencia declarando nulo un matrimonio.—De la Secretaría de Cámara: Testimonio de Ordenes.—Edicto de la Curia Eclesiástica.—Bibliografía».

Minas

D. Gabriel Bosch Enseñat ha presentado en este Gobierno civil una solicitud de Registro de cuarenta y dos pertenencias de mineral de hierro con el título de «En Serio» en el paraje nombrado «Son Seguí» del pago de Son Seguí del término municipal de Andraitx.

Ganado enfermo

He aquí el estado demostrativo de las enfermedades infecto contagiosas y parasitarias que han atacado a los animales domésticos de esta provincia durante el mes de Octubre:

Municipio de Palma

Enfermedad: carbunco bacteriano, especie Ovina, invasiones en el mes de la fecha 42, muertos o sacrificados 42.

Compañía de seguros

Nuestro particular amigo don Luis Karakde Fermonde nos participa que en el día de ayer se hizo cargo de la Sub-Dirección de la Compañía de seguros contra incendios «Compagnie D'Assurances Generales», establecido el despacho en la calle del Conquistador, número 42.

Importación

Esta mañana el vapor «Mallorca» ha sido portador de 40.000 kilogramos de harina, 1.000 de sal, 1.410 de alcohol y 16.000.

El Tribunal del Jurado

En atención a la mejora del estado sanitario de esta isla, el señor Presidente de la Audiencia ha señalado el día cuatro de Diciembre próximo para el comienzo de las sesiones del Tribunal del Jurado que se habían suspendido con motivo de la epidemia, y la Audiencia Provincial ha realizado los correspondientes señalamientos de las vistas suspendidas.

Un loco

Ayer, en la plaza Mayor, un anciano, que tiene perturbadas sus facultades mentales, pretendió fuera hijo suyo un joven que pasaba, a quien persiguió hasta la Casa Consistorial, hasta que acudieron parientes suyos, que se lo llevaron a su casa.

Con tal motivo se reunió en aquellos sitios numerosísimo público.

Pérdida

Ayer noche, desde la calle de los Olmos a la de Palacio, pasando por la de San Miguel y Colón, se extravió un reloj-pulsera para caballero, de oro y forma rectangular. En esta Redacción manifestarán quien es el dueño, el cual gratificará el hallazgo.

Ocasión

Procedentes del derribo del edificio que fué Colegio de Inca, se venden Bigas de Sapi—3 por 8 y 3 por 9 de 22 y 33 palmos—Perlongas 3 por 2 desde 15 a 30 palmos—Puertas para ventanas de 2 metros altura por 1 de ancho, también de Sepi.

Dirigirse Posada de Lluch, Plaza de la Virgen, núm. 1 en Inca.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

Las Cortes

Senado

Madrid, 22 (1'00)

Se abre la sesión a la hora de costumbre.

Aprobada el acta, se formulan algunos ruegos sin interés.

Se pone a discusión el articulado del proyecto referente al Banco Agrario, quedando aprobado hasta el art. 20.

Y se levanta la sesión.

Congreso

Bajo la presidencia del señor Villanueva, se abre la sesión en la Cámara popular.

El señor García Guijarro reclama que el Gobierno tome medidas para el aumento de la explotación de productos por la frontera francesa.

Pide también que se establezca un régimen de igualdad para todas las industrias, acabando con injustas preferencias. A este propósito censura las de que son objeto las industrias catalanas.

Luego se entra en la orden del día.

Se pone a discusión el proyecto del Ministro de Hacienda, modificando el año económico.

El señor Marraco defiende un voto particular.

El Ministro de Hacienda le contesta. Dice que es necesario aprobar la fórmula presentada.

Dice que no es la primera vez que se modifica el año económico.

Añade que es absolutamente imposible que el presupuesto se establezca con un déficit inicial de mil millones de pesetas, como sucederá si no se aprueba su proposición.

Dice que los problemas de las Delegaciones y autonomía de Cataluña deben discutirse detenidamente.

Prosigue diciendo el señor Alba que la monarquía es completamente compatible con las reformas económicas que piensan introducir los liberales.

Dice que la labor de éstos será radical. «Hay que transformar—continúa—la propiedad».

Termina reclamando la ayuda de la Cámara para aprobar el presupuesto.

Interviene en el debate el exministro de Hacienda señor González Besada.

Se limita a decir que los conservadores, en esta cuestión, votarán con el Gobierno.

El señor Lacierva interviene también combatiendo duramente al Gobierno.

Aviéndose a aprobar los gastos que se establecen en el presupuesto, pero dice que disminuirá los ingresos.

El exministro de Fomento señor Cambó dice que acata el proyecto si llega a aprobarse, pero, dice, estoy disconforme con él.

El señor Prieto dice que los socialistas votarán en contra.

El señor García Guijarro anuncia que la minoría jaimista votará a favor.

El señor Maura dice que otorga sus votos para que el proyecto se apruebe, pero declina su responsabilidad por las consecuencias que pueda tener (Sensación).

Se pasa el proyecto a votación, aprobándose por 101 votos contra 22.

Y se levanta la sesión.

La Bolsa

Madrid, 22 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	75'50
Amortizable 5 por 100	95'10
Amortizable nuevo.	00'00
Banco de España.	482'00
Compañía Tabacalera.	290'00
Franco.	91'90
Libras.	25'84
Exterior.	86'00

Lotería Nacional

Madrid, 21 (13'00)

En el sorteo celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes:

Primer premio: número 21.529, despachado en Barcelona.

Segundo premio: número 5.630, despachado en Madrid.

Tercer premio: número 17.991, despachado en Sevilla.

Cuartos premios, números: 15.758, 11.058, 15.165, 905, 2.625, 21.399, 5.325 y 6.155.

Política

Madrid, 22 (1'00)

Petición de los ferroviarios

La Asociación de ferroviarios ha pedido al Jefe del Gobierno la implantación del aumento de las tarifas.

También ha pedido la inspección del impuesto de utilidades.

Los transportes de Asturias

La Comisión asturiana que gestiona el

asunto de los transportes de aquella provincia se ha reunido con el Ministro de Abastecimientos, señor Garnica.

Se ha convenido en conceder amplias facultades a la Dirección de transportes para facilitar el tráfico y establecer las restricciones que crean necesarias.

Votación en el Congreso

Con motivo del voto particular presentado por el señor Marraco, se provocará una votación en el Congreso.

Consejo de Ministros

Madrid, 22 (1'00)

Discurso de García Prieto

Ayer se celebró en Palacio el anunciado Consejo de Ministros.

Lo presidió S. M. el Rey.

El jefe del Gobierno, señor Marqués de Alhucemas, pronunció el acostumbrado discurso resumiendo los principales acontecimientos habidos en el interior y en el exterior.

Consejo

Terminado el Consejo que presidió el Rey, los Ministros se reunieron en Consejo.

En éste se trató de los debates del Congreso y de la fórmula que debía presentar el Gobierno para legalizar la situación económica.

Manifestación patriótica de estudiantes

Madrid, 22 (1'00)

Al relevo de la guardia de Palacio.—Vitores al Ejército y al Rey.—Un grito subversivo

Ayer, por la mañana, a la hora del relevo de la guardia de Palacio, se reunieron en la plaza de Oriente numerosos grupos de estudiantes.

Estos, que ascendían a muchos centenares, vitorearon entusiastamente al Ejército y al Rey.

Este se vió obligado a salir al balcón.

Entonces los estudiantes, presa de grande entusiasmo, aplaudieron y aclamaron derribando al Monarca, que contestaba saludando a las demostraciones de los escolares.

Un vendedor ambulante dió un grito subversivo.

Esté sujeto fué detenido por los propios estudiantes y entregado a un capitán del cuerpo de Seguridad.

Una comisión sube a Palacio.—Un mensaje.—Palabras del Rey

Durante la manifestación, una comisión formada por cinco escolares subió a Palacio.

Allí la recibió S. M. el Rey.

Los estudiantes entregaron un Mensaje que dice así:

«Los estudiantes que representan a la España del mañana, que aman a la Religión y tienen lealtad al Trono, se ofrecen al Rey para derramar su sangre antes de envilecerse en el crimen de la traición, pues entendemos que defender hoy a la Monarquía es defender a España».

El Rey contestó brevemente al mensaje de los estudiantes.

«Sois la representación de la juventud trabajadora, que llevará a la Patria a la cumbre de la grandeza».

Yo soy un español más que definiendo la Corona, porque defenderla es defender a España.

Vosotros podéis llegar a regir los destinos de la nación, que tiene derecho a engrandecerse».

Los manifestantes se dirigen por las calles.—Ante el Centro del Ejército y Armada

La manifestación abandonó después la plaza de Oriente, dirigiéndose por las calles céntricas de la población.

Los manifestantes se estacionaron frente al Centro del Ejército y Armada, no cesando en sus vitores al Ejército y al Rey.

Desde la puerta de dicho Centro, un caballero, vestido de paisano, dirigió a los manifestantes patriótica arenga, aconsejándoles luego que se disolviera la manifestación.

Los estudiantes obedecieron la indicación retirándose.

Durante el armisticio De esta mañana

Madrid, 25 (5'30)

Comentarios de «Worwaerts», a la situación de Alemania

El periódico «Worwaerts», órgano de los socialistas alemanes, comentando la noticia de que el almirante inglés Beatty se había negado a deliberar con los delegados de obreros y soldados, ha dicho que el envío de víveres se restringirá hasta que Alemania dé garantías de su estabilidad política y de que el reparto de víveres será ordenado,

dice que el presidente Wilson declarase partidario de la paz cuando viese que el gobierno alemán se apoyaba en la confianza y representación de la mayoría del Reichstag, es decir, siendo el verdadero elegido legalmente.

El gobierno alemán, añade, ha manifestado ahora que la aplastante mayoría de Alemania desea que las elecciones se efectúen según el derecho electoral, pues en general, solo una pequeña minoría de Alemania desea unirse a Rusia para pelear contra la «Entente», con la esperanza de que la revolución en los pueblos aliados ayudaría esta guerra; pero la mayoría de los alemanes solo quieren paz y pan.

Las tropas del general Mackensen combaten con los checo-eslavos

Nauen. (Radiograma de la tarde).—El general Mackensen, acompañado de su Estado Mayor, pasó por Viena, no pudiendo continuar su viaje a Odelberg por estar todo el trayecto en poder de los checo-eslavos.

Estos combaten con las tropas que manda aquel caudillo.

La entrada del Rey Alberto en Bruselas.—La apertura del Parlamento belga

El Havre.—El Soberano belga en la mañana del viernes entrará triunfalmente en Bruselas.

Los alemanes acabaron de evacuar esta ciudad el lunes pasado.

Tan pronto como el Rey Alberto haya entrado en Bruselas, abrirá el Parlamento.

Con motivo de todo ello hay gran entusiasmo.

La llegada de Wilson a Europa.—La Cámara italiana irá a visitarle

Londres.—Wilson entregará un mensaje al Congreso yanqui el día 2 del próximo Diciembre, emprendiendo el día siguiente la marcha a Europa.

Toda la Cámara italiana irá a París para saludar a Wilson.

Luchas entre Ukranianos y Polacos.—¿Lemberg en poder de los Ukranianos?

Londres.—En las ciudades de Galitzia han estallado luchas entre Ukranianos y Polacos, dándose una gran batalla en Lemberg, ciudad que se cree está en poder de los Ukranianos.

Expulsión de Praga de los representantes de los soviets

París.—Han sido expulsados de Praga los representantes de los soviets.

Unos agentes de policía les acompañaron hasta territorio checo-eslavo, donde les dejaron.

La anarquía en Rusia

Nauen. (Radiograma de la noche).—Personas llegadas de Rusia, coinciden en que reina allí completa anarquía.

El médico del Consulado alemán en Moscú cuenta que al saberse allí que en Berlín había estallado la revolución, los internacionalistas austriacos, húngaros y rusos penetraron en el Consulado general alemán, apresando a una comisión de prisioneros de guerra, y nombraron a la fuerza un Comité alemán en Moscú.

Dicho médico ha añadido que la situación de Alemania es falsificada en todo el mundo sistemáticamente.

Ha agregado que el día 19, al trasladarse el consulado alemán, el Cónsul fué vejado, desbalijándosele.

También se ha encarcelado al Cónsul sueco, según ha dicho el mismo doctor.

La Asamblea nacional de Alemania

Nauen.—Varias asambleas de provincias, convocadas en Berlín por la Social democrática, se manifestaron el día 19 a favor de una pronta convocatoria de la Asamblea Nacional.

Banquete internacional en Berlín.—Habían un soldado inglés y otro francés

Nauen. (Radiograma de la tarde).—El día 18 se celebró un banquete organizado por un cuerpo de ejército alemán. Acudieron al acto representantes de los comités de obreros y soldados. También asistieron como huéspedes un soldado francés y otro inglés; el primero pronunció un gran discurso; abogó por la inteligencia entre las naciones, considerando un deber ayudarse para unir nuevamente la cadena, interrumpida, de la Internacional.

El soldado inglés se expresó en iguales términos.

Funerales para las víctimas de la revolución en Berlín

Nauen.—Los funerales por las víctimas de la revolución efectuados en Berlín el día 20 tuvieron el carácter de una manifestación popular.

La flota alemana empieza a entregarse

Londres.—Telegramas oficiales anuncian que ha empezado ya la entrega de la flota de guerra alemana a los países aliados.

El trato por los turcos a los prisioneros ingleses

Carnarvon.—Bonar Law ha dicho en la Cámara de los Comunes que el gobierno inglés exigirá responsabilidades por los malos tratos que los turcos dieron a los prisioneros ingleses.

Se han publicado detalles demostrativos de los más bárbaros castigos que sufrieron los oficiales navales ingleses cogidos prisioneros por los turcos; al igual que los prisioneros que cogieron en el sitio de Ruth, donde nuestras tropas tuvieron que rendirse por falta de provisiones.

En total los oficiales y soldados que capturaron los turcos desde que empezó la guerra supónese que fué alrededor de 16.585, de los que murieron 5.280 y el resto se halla en el cautiverio sufriendo terribles privaciones.

Prensa Asocia.

DESDE BARCELONA

Un submarino, de arribada

Barcelona, 22 (3'30).

Llegada del sumergible alemán «C 74».—En el puerto

Ayer, por la mañana, a primera hora, el vigía de Montjuich puso señal de tener a la vista un buque de guerra extranjero.

Al cabo de un rato vió ya en el horizonte la silueta del barco de guerra, diminuta. Pronto se vió que se trataba de un sumergible, que navegaba por la superficie.

Creyéndose la gente que, firmado hace días el armisticio, no había ya submarinos alemanes que navegasen, las personas que había por el muelle creyeron enseguida se trataba de un buque de alguna nación de la «Entente».

Pronto, empero, quedó desvanecida la creencia, pues el sumergible no tardó en llegar al puerto, entiendo en él ondeando la bandera imperial alemana.

Dicho buque entró en el puerto a las siete y media de la mañana.

Previa orden de los prácticos, pasó a fondear al lado del cañonero español «Alvaro de Bazán».

Este buque ha quedado encargado de custodiar el sumergible.

Animación en el muelle.—Discusiones y agresiones

La noticia de que había llegado al puerto un submarino alemán corrió rápidamente por Barcelona.

Y mucha gente corrió al muelle, deseosa de ver de cerca el sumergible.

Entre el público congregado junto al pequeño barco se suscitaban discusiones.

Algunos llegaron a agredirse.

33 días de navegación.—Falta de agua y de aceite

El Comandante del sumergible estuvo, acompañado de oficiales del «Alvaro de Bazán», en la Comandancia de Marina, donde se entrevistó con el señor Comandante.

Algunos periodistas abordaron al jefe alemán.

Este les manifestó que el sumergible procedía de Cattaro, llevando 33 días de navegación.

Añadió que había entrado en este puerto de arribada forzosa, por faltarle agua y aceite.

Pidiendo instrucciones

El señor Comandante de Marina se ha dirigido por telégrafo al Ministro del ramo dándole cuenta de la llegada del submarino alemán y pidiéndole instrucciones.

El Embajador inglés

Barcelona, 22 (3'45)

Llegada a Barcelona

Ayer llegó a Barcelona, en tren, el Embajador de Inglaterra en Madrid.

Procede de la Corte.

En la estación le recibieron los Cónsules de las naciones de la «Entente».

El representante de Inglaterra renunció a los honores que le corresponden.

En el hotel.—Visitas

El Embajador británico se ha trasladado, desde la estación, al «Hotel Bristol», donde se hospeda.

Allí le visitaron diferentes personalidades de la colonia inglesa.

Viene con carácter particular.

De paseo

Por la tarde el Embajador salió de paseo en automóvil.

Recorrió las principales vías de la población y sus alrededores.

Banquete

El Gobernador civil señor González Rothos, obsequió anoche con un banquete al Embajador inglés.

Asistieron el Capitán general, señor Milans del Bosch, y el presidente de la Audiencia, señor de Prat.

También asistió el Cónsul inglés.

Durante el armisticio

Barcelona, 22 (4'00)

Los catalanes muertos en la guerra

El número de súbditos catalanes muertos

en la guerra luchando en favor de Francia asciende a unos 10.000.

Se ha constituido en esta ciudad una comisión para allegar fondos con que auxiliar a las familias de los muertos.

Para el próximo domingo se organizan ya varios festivales con el indicado fin.

Banquete y baile.—En conmemoración del triunfo de los aliados

Ayer se celebró en esta ciudad un banquete para festejar el triunfo de los aliados en la guerra.

El acto, que tuvo lugar en el «Hotel de Inglaterra», fué organizado por la «Societat d'amichs de França».

Asistieron los Cónsules de las naciones de la «Entente».

El salón aparecía adornado con las banderas de las naciones aliadas.

Los concurrentes vestían de etiqueta.

Hubo discursos entusiastas.

Después del banquete, se celebró un baile de gala.

A éste asistió el Embajador inglés, quien fué recibido con vitores.

La orquesta que amenizaba el acto tocó el himno de las naciones aliadas, que todos escucharon de pie.

Entre los asistentes reinó grande entusiasmo.

Durante la fiesta las autoridades tuvieron tomadas precauciones por los alrededores de dicho hotel.

Bandera quemada

Se aseguraba ayer por esta población que en Sabadell había sido quemada una bandera de Estados Unidos que ondeaba en el balcón de una Sociedad política.

Otras noticias

Barcelona, 22 (4'15)

Por injurias al Rey.—Periódicos denunciados

Han sido denunciados, por injurias a S. M., los periódicos republicanos «La Lucha» y «El Progreso», órganos de don Marcelino Domingo y don Alejandro Lerroux, respectivamente.

Detenidos

Con motivo de la desaparición del vendedor ambulante de chorizos, del cual ayer dió cuenta, han sido detenidos un hombre y una mujer depésimos antecedentes que se supone lo asesinaron, arrojándole luego al mar.

El Teatro Principal

En breve quedará ya reconstruido el antiguo Teatro Principal, el cual ha quedado convertido en frontón.

Reunión de Alcaldes

Ayer se reunieron en el Ayuntamiento de esta población los Alcaldes de toda la provincia, con objeto de acordar, y ver la manera de llevarlo a cabo, el proyecto de urbanización de las montañas que rodean Barcelona.

Palma Garf.

ENFERMOS DE LOS OJOS



«OIDEO», Unico producto del mundo, que friccionado en las sienas, refuerza el nervio óptico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes, incluso septuagenarios, recuperándose en pocos días una vista envidiable. No más miopes, presbítos ni vistantes débiles. UN LIBRO GRATIS vistiendo: Suc. BERNARDINI & FERRAZ, 15, MADRID.—Teléfono 8.845

o en el CENTRO FARMACEUTICO de Palma de Mallorca.

Aviso

Siguiendo la costumbre establecida de años anteriores, la FOTOGRAFIA AMER de ERNESTO GUARDIA, Quint 19, Palma, obsequiará con un calendario de bolsillo, con el retrato del interesado, a todas las personas que se retraten a partir de hoy y hasta primeros del próximo año.

Pensionado distinguido de Señoritas

dirigido por las primitivas MM. Mercedarias, en la villa de Sitges (Barcelona)

Educación esmerada.—Instrucción superior.—Idiomas, Música, Dibujo, Pintura, Corte, Confección, etc. Para más informes dirigirse a la Rda. M. Comendadora del Monasterio, Colegio de dicha villa.

Se desea vender un alambique y una columna de rectificación de cobre. Para informes: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

Tienda para alquilar

propia para negocio de importancia, situación comercial. Razón: Sindicato, 60 y Hostales 50.